## Des amis de la nature, pas des militants

MOUTIER Bien avant que l'écologie ne devienne une préoccupation mondiale, les Amis de la Nature n'ont cessé de promouvoir un tourisme doux et des loisirs respectueux de l'environnement. Focus sur la section prévôtoise de l'association, forte de 130 membres.

## PAR NICOLE HAGER

ls s'engagent en faveur d'un tourisme doux et de loisirs qualifiés de durables et abordables financièrement à tous, sans être pour autant des militants. A Moutier, la section des Amis de la Nature (AN) compte plus de 130 adhérents, de tout âge. Des adeptes d'activités au grand air avec pour moteur, le plus souvent, la seule force des mollets. Leur publication interne s'intitule d'ailleurs, fort à propos, «Jarret d'acier».

Riche d'une cinquantaine de pages, la dernière édition décrit par le menu l'année atypique qui vient de s'écouler. Bien évidemment, 2020 n'a pas été sans conséquences sur les multiples activités et sorties qui, en temps normal, attendent les membres de l'association au fil des mois. De nombreux rendez-vous ont dû être supprimés, comme des sorties à vélo, des journées de ski alpin ou des grillades. Autant de moments de convivialité passés à la trappe.



JEAN-CHARLES MINDER MEMBRE DES AMIS DE LA NATURE DEPUIS QU'IL A NEUF ANS

Le Covid a aussi joué un mauvais tour aux finances. Le chalet que possède la section sur le Raimeux n'a pas connu la fréquentation espérée. Les réservations de séjours auguraient pourtant une saison prometteuse. Tout espoir a été contrecarré par les restrictions sanitaires. La diminution des



Depuis leur création, qui remonte au 19e siècle, les Amis de la Nature proposent des activités pleinement dans l'air du temps avec une offre basée sur des loisirs en pieine nature. LDD

mal les finances de la société, mais sa capacité d'investissement. Sans dépenses supplémentaires, il sera possible d'encaisser encore quelques exercices de cette nature avant de plier l'échine.

## Covid chalet

Fierté de la section prévôtoise des Amis de la nature, son chalet sur le Raimeux est ouvert à tous. Certes, les membres des AN jouissent d'un prix de faveur pour la location d'une partie des lieux ou une nuitée sur place, mais tout le monde est le bienvenu «pour le gîte ou pour mangers, tient à signaler Jean-Charles Minder, caissier de la section. Enraciné à 1400 mètres d'altitude, le chalet dispose de tout le confort nécessaire pour accueillir pour

rentrées d'argent ne met pas à la nuit une quarantaine de personnes - et non des personnes en quarantaine. Autant les membres des AN que des tiers apprécient l'offre qui attire également des pèlerins sur le chemin de Compostelle, entre Delémont et Perrefitte.

## Une histoire de famille

Comme de nombreuses sociétés, les AN peinent à rajeunir leurs rangs, en dépit d'un groupe pour les jeunes dynamique. Par contre, ses membres sont d'une redoutable fidélité. Comme Jean-Charles Minder, actif au sein des AN depuis sa plus tendre enfance (neuf ans), suivant la voie de ses parents et de son grandpapa. Avec son frère Raphaël, président de la section, il représente la troisième génération de la famille à s'engager pour

les AN. Et la quatrième est prête à perpétuer les mêmes valeurs, basées sur les loisirs en plein air, la camaraderie, le partage ou encore l'attention portée à l'environnement avec, par exemple, la plantation d'arbres ou l'entretien d'un chemin. «Que ce soit pour une activité ponctuelle ou des sorties sur plusieurs jours, on se retrouve entre jeunes et moins jeunes. C'est devenu comme une seconde famille pour moi». décrit Jean-Charles Minder.

Les Amis de la Nature est un mouvement international, fondé il y a plus d'un siècle en Autriche. Il a ensuite essaimé dans les pays voisins. La section de Moutier a été fondée en 1929

Pour en savoir plus: www.anmoutier.ch